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Abstract (en)
The headlamp has a current supply lead and a carrier body (21) provided with an array of LED light sources (25), each having an associated
reflector structure, the latter provided with individual planar surface arranged in a segment configuration, e.g. for forming truncated pyramid reflector
structures (23). An Independent claim for a reflector structure for an array of individual light sources is also included.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Scheinwerfer mit einer Stromzuleitung, einem Trägerkörper (21), einem darauf angeordneten Array von Einzellichtquellen
wie z.B. LED's (25) mit den Einzellichtquellen jeweils zugeordneten Reflektorstrukturen, wobei die Reflektorstrukturen im wesentlichen durch
segmentartig zusammengesetzte ebene Flächen aufweisen und somit beispielsweise die Form von Pyramidenstümpfen (23) zeigen. Ferner betrifft
die Erfindung eine Reflektorstruktur für arrayförmig angeordnete Einzellichtquellen, die segmentartig zusammengesetzte ebene Flächen, z.B in Form
eines oder mehrerer Pyramidenstümpfe, aufweist. <IMAGE>
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